
短講經文：馬可福音 13:1-13 (應節儀文 28B) 短講題目：謹慎與無懼 靈修短講 – 2021年 11月 
 願恩惠、憐憫、平安從我們的父上帝並主耶穌基督歸於你們。阿們。教會年快要結束了。我們只剩今天與下個主日，然後一個新的教會年就要開始---從將臨期第一主日來開始。在教會年快要結束的時候，我們就好好思考整個世界要結束的事。今天跟下個主日我們都會從馬可福音第 13章聽耶穌如何談耶路撒冷與它的聖殿如何要被毀滅，並且，這個毀滅是如何預表在耶穌再來的時候，整個世界如何也會被毀滅。耶穌告訴我們耶路撒冷被毀滅前與祂再來之前會有可怕的事發生，譬如：「民要打民，國要打國，多處必有地震[與]飢荒」另外，人會把耶穌的門徒「拉去交官」，並且，「弟兄要把弟兄，父親要把兒子，送到死地；兒女要起來與父母為敵，害死他們。並且，你們要為我的名被眾人恨惡」。我們今天的舊約經文從但以理書照樣提到世界末日說，會「有大艱難，從有國以來直到此時沒有這樣的。」 
 的確是蠻可怕的。因此，耶穌告訴我們說，「你們要謹慎」，也要「忍耐到底」。。。你有沒有謹慎？有沒有驚醒？我想我們應該可以從這段經文看出至少耶穌的門徒不夠謹慎。這段經文一開始，當耶穌從耶路撒冷的聖殿裏出來的時候，有個門徒說：「夫子，請看，這是何等的石頭，何等的殿宇！」從耶穌的回應，我們可以學到，這位門徒這樣很注重聖殿---這個建築---是錯的。耶穌說：「你看見這大殿宇嗎？將來在這裡沒有一塊石頭留在石頭上不被拆毀了。」這位門徒所注重的是一個快要被拆毀的建築而已。他反而應該注重的是什麼呢？耶穌與祂所說的話！耶穌就是真正的、完整的聖殿。舊約的聖殿是代表上帝與祂子民同在。但，現在上帝自己來到世界上。透過祂---這真正的聖殿---被拆毀在十字架上，然後第三天復活，祂這樣就完全成全與結束那建築的用處---主要是預表耶穌自己，特別是祂如何會把祂自己當作祭品，完整地，一次，救贖我們罪人。耶穌乃是真正的聖殿。並且，就像幾節後耶穌所說的，雖然天地都要廢去，但是，耶穌的話絕不會廢去！ 
 那麼，我們在這些末後的日子是如何謹慎、如何忍耐的呢？就是要注重耶穌與祂的話。但，我們常常沒有。我們反而注重建築---包括我們的教堂---那個建築，還有教會很多不同的活動，但，反而沒有注重上帝的道。我們也注重很多，很多其它的東西---賺錢、健康的身體、劃手機、等等---就是沒有謹慎在上帝的道裏面。因此，當我們罪人聽到這些可怕的日子要來的時候，當我們聽到耶穌快要再來的時候，因為我們的罪，我們就是應該害怕。我們沒有謹慎，也沒有在忍耐。耶穌要來！怎麼辦？！ 
 但是，你今天在這裏。在這裏---就是現在---有上帝的道。上帝知道你常常沒有謹慎、沒有忍耐。所以，祂今天就藉著你剛才所聽的律法警告你、讓你睡醒、醒悟過來---這很重要！但是，更重要的是這律法所給你準備接下要聽的---福音。我們今天的書信，從希伯來書叫我們基督徒要彼此勸勉---或鼓勵---特別是因為我們知道那日子---就是耶穌再來的日子---快要來。對！我們從耶穌快要來，這件事，應該可以得到鼓勵，而不是害怕！為什麼呢？因為書信也提到耶穌---這位真正的聖殿---祂如何透過祂的受死、復活救贖我們，赦免我們的罪。現在請再聽一次希伯來書 10:19-22:「弟兄們，我們既因耶穌的血得以坦然進入至聖所，是藉著他給我們開了一條又新又活的路，從幔子經過，這幔子就是他的身體；又有一位大祭司治理上帝的家，並我們心中天良的虧欠已經灑去，身體用清水洗淨了，就當存著誠心和充足的信心來到上帝面前。」 
 阿們！因為耶穌 2000年前為我們所做的，並因為我們的洗禮---那清水---已經把我們的罪洗淨了，我們就可以坦然無懼地到上帝的面前---不用害怕。耶穌快要來---太好了，因為祂已經使我們完全預備好祂的來臨。因此，我們現在可以忍耐。今天上帝的道---祂的律法與福音---使我們謹慎、使我們警醒，感謝主的憐憫。阿們。上帝所賜、出人意外的平安，必在基督耶穌裏保守你們的心懷、意念。阿們。 


